

GEPA - wer oder was ist das eigentlich?

EINEWELT Plochingen



GEPA - wer oder was ist das eigentlich?

Viele Artikel, die wir in unserem Weltladen anbieten, beziehen wir von **GEPA, der Fairtrade Company**, Wuppertal. Doch wer verbirgt sich hinter dieser Abkürzung und was bedeutet sie?

GEPA steht für „**Gesellschaft zur Förderung der Partnerschaft mit der Dritten Welt mbH**“. So weist der

Name zurück in die Gründerzeit des fairen Handels, als man noch von der „Dritten Welt“ sprach. **Man schrieb das Jahr 1975**. Damals gründeten kirchliche Jugend- und Entwicklungsorganisationen wie „**Brot für die Welt**“, „**Misereor**“, der „**Bund der Deutschen katholischen Jugend**“ (BDKJ) und die „**Arbeitsgemeinschaft der Evangelischen Jugend in Deutschland**“ (aej) die **GEPA**, um die Lebensbedingungen der Kleinbauern und Kunsthandwerker in der „Dritten Welt“ zu verbessern.

In den fast 50 Jahren entwickelte sich die GEPA zum größten europäischen Importeur fair gehandelter Lebensmittel und Handwerksprodukte aus den südlichen Ländern. **Die wichtigsten Ziele des Unternehmens**, das keinen Profit erzielen muss, sind nach wie vor:

- **faire Preise und langfristige Handelsbeziehungen**, um benachteiligte Erzeuger zu fördern;
- **Kinder vor schädlicher Kinderarbeit zu schützen**;
- **Verbraucher*innen im globalen Norden zu einem anderen Konsumverhalten und einem nachhaltigen Lebensstil zu motivieren**;
- **ungerechte Welthandelsstrukturen durch Alternativen und politische Arbeit zu verändern**.

Die enge Verbindung zwischen **GEPA und den Weltläden** hat sich ständig vertieft. Es gibt daher kaum einen Weltladen, der nicht einen Teil seiner Waren von GEPA bezieht. So auch wir. (MK)